

LA COOPÉRATION DÉPARTEMENTALE

Contre l'isolement des aînés



QU'EST-CE QUE LA COOPÉRATION DÉPARTEMENTALE ?

C'est le regroupement de l'ensemble des acteurs qui ont décidé de s'engager dans la démarche.

Elle propose de travailler ensemble de manière consensuelle, à partir de l'existant, pour favoriser l'émergence et le développement de réponses de proximité.

La démarche de coopération crée une synergie entre tous les acteurs volontaires d'un territoire autour de la lutte contre l'isolement social.

Les modalités de cette coopération sont souples pour permettre de construire une stratégie et un programme d'actions adaptés au territoire.



POURQUOI UNE COOPÉRATION DÉPARTEMENTALE ?

La coopération vise à

- **Partager** une compréhension commune de l'isolement social des personnes âgées.
- **Construire** une vision partagée des enjeux du territoire.
- **Valoriser** l'ensemble des actions existantes.
- **Impulser** le déploiement d'équipes citoyennes.
- **Soutenir** les équipes citoyennes émergentes et le déploiement de leurs actions.
- **Animer** le réseau des équipes et des acteurs pour faciliter le partage d'expériences.
- **Recevoir** les sollicitations et les orienter vers les acteurs les plus à même d'y répondre.
- **Sensibiliser** largement à la question de l'isolement social et promouvoir la démarche de mobilisation.



QUI PARTICIPE À LA COOPÉRATION DU NORD ?

Dés 2014, des acteurs associatifs se sont mobilisés pour organiser une coopération dans le Nord.

Très rapidement d'autres acteurs institutionnels (le Conseil Départemental, la CARSAT, la MSA, l'ARS...) ont rejoint la dynamique :

COMMENT ?

- En organisant des formations à destination des bénévoles.
- En initiant des journées d'approfondissement et des échanges de pratiques.
- En testant des nouvelles formes de mobilisation (via le théâtre forum par exemple – cf fiche N°6).

4 structures co-pilotes se sont proposées pour animer et coordonner la coopération dans le Nord :

- La Fédération des Centres Sociaux
- L'Union Départementale des Centres Communaux d'Action Sociale (UDCCAS)
- Les Petits Frères des Pauvres
- L'UFCV



CONTACT

Pour vous adresser à la coopération du NORD :



**Contactez les co-pilotes
de la coopération départementale :**
cooperation59.monalisa@gmail.com